

«El fin de la propaganda del protestantismo en la América Hispana, como aliado del Imperialismo yanqui, es la Norteamericanización de estos países.» — Conceptos tomados de una conferencia de Vasconcelos en San José, Costa Rica.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros...»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 10 DE MAYO DE 1930

Número 3429

Bellos conceptos del P. Quirós Palma, S. J. sobre la obra "Páginas sobre Bolívar" y sobre la revista "Religión y Patria"

De una carta escrita por el Rdo. P. don José Manuel Quirós y Palma desde Curazao, a don Emmanuel Thompson Q. entregamos los siguientes conceptos, que mucho agradecemos para nuestra modesta revista y para el distinguido escritor don Octavio Castro Saborío, sobre su importante obra, «Páginas sobre Bolívar»: Dice el ilustre sacerdote y escritor: «Recibí una hermosa obra de Castro Saborío sobre Bolívar. Me la envió él mismo con una delicadísima dedicatoria. En esos momentos tuve que salir de Caracas (adonde se encuentra) sin poder leer el importantísimo estudio. Le voy a escribir cuando haya terminado de leerlo. Dígale a don Octavio de mi parte que aquí (Venezuela) el clero y sobre todo los obispos, han recibido la obra con muestras de grande

Cuaresma protestante

Una Comisión de la Federación protestante de EE. UU., ha publicado el Manual del Compañerismo de Oración, con el texto bíblico, meditación y oración para cada día de Cuaresma. En 1929 distribuyeron más de 600,000 ejemplares; lo publicaron en periódicos de 341 poblaciones con una tirada de... 4.707.778 ejemplares diarios; y lo divulgaron por varias estaciones de radio; en Semana Santa usaron 44 estaciones.

En muchas Iglesias tienen cultos cuaresmales; en algunas partes los tienen... en los teatros, porque no pueden atraer al pueblo a sus Iglesias.

Notas Sociales

—Partió para Cartago la estimable señora doña Celina Pacheco de Toledo donde permanecerá por espacio de varios días.

—Para los Estados Unidos partió don Ricardo Toledo Director General de Correos, regresará dentro de 15 días.

—Por completo restablecido se encuentra el Lic. don Pedro Iglesias.

—Ha tenido una mejoría bastante notable el caballero don Gerardo Castro Saborío lo que celebramos y hacemos votos por que restablezca por completo.

—Continúa delicado de salud el Lic. don Pedro Pérez Zeledón, Deceamos mejore.

El dolor de los animales

Una de las cosas patéticas relacionadas con la vida es la manera cómo los animales soportan el dolor.

Los perros suelen chillar en el primer momento, pero después pasan días y días con una pata rota, por ejemplo sin ladrar, aullar, ni latir, y los gatos sufren en silencio dolores que nosotros no podríamos soportar.

La paloma mortalmente herida por el disparo del cazador, sigue volando hasta llegar a alguna rama lejana donde muere en silencio, y el ciervo mal herido sigue corriendo hasta esconderse en algún sitio donde silenciosamente aguarda la muerte.

Paraguay

Se ha creado la Provincia Eclesiástica del Paraguay. La S. de de Asunción se ha elevado a Arzobispado, y se han erigido las nuevas diócesis de Villa Rica y Concepción. Es Arzobispo el Obispo de la Asunción, Mons. S. B. garín.

Congreso Constitucional

El Congreso rechaza una moción tendiente a proponer el conocimiento de pensiones y becas

Leída el acta fué aprobada.

Bedoya.—Se pronuncia porque se entre a discutir los problemas graves que tiene en la actualidad el país; después se conocerá de pensiones, becas y otros asuntos de menor cuantía.

Valerio.—Se pronuncia porque se entra a conocer las becas y pensiones. No veo porque se ha de conceder becas a los que siempre han vivido del Estado. Soy partidario de que se de las pensiones y las becas a las personas aptas o que mayores servicios le han prestado al país. Por otra parte concedemos becas y el Ejecutivo no las da; lo mismo pasa con las pensiones.

Sancho.—Yo he sido de los que no miran con simpatía las becas y las pensiones. Sueede que hay personas que no tienen ninguna necesidad de pensión. En Palmares hubo un joven, que después de servir veinticinco años al Estado, a los cuarenta tres recibió pensión y luego vino a la Capital, a ganar otro sueldo de g. b. n. Casos como este son frecuentes. Casos hay también de estudiantes que después de haber vivido a costillas del Estado, se les pensiona aún sin que presten mejores servicios. Cualquier ciudadano, trabajador e imposibilitado, aun cuando no haya trabajado en el Gobierno, tiene derecho a recibir pensión. Una madre de familia que dé a la Patria varios hijos, es una servidora de la Nación. Mi familia contaba de dieciocho miembros; éramos pobres, pero mi padre nunca pidió pensión. Pienso como el Rep. Valerio. Debe nombrarse una Comisión para que haga un estudio de las pensiones y becas y se vea cuáles son las que deben conservarse.

—Puesta a votación la moción de revisión del Rep. Valerio para que se revea la moción rechazada de no conceder pensiones y becas hasta que el Ejecutivo someta a la consideración de la Cámara el presupuesto de 1931, fue aprobada.

Cascaete.—Se pronuncia en contra de la moción que se plantea nuevamente. Cada representante aun aprobada esta moción, es dueño de presentar la moción de pensión que desee. Además el presupuesto se discute en el mes de octubre y

esto que se desea no es más que un pretexto para no entrar a conocer de las pensiones que tenemos en cartera.

Sotela.—Firmé el proyecto porque no soy partidario de que el Estado se convierta en Institución de Beneficencia. Desde que estoy en el Congreso nunca he presentado una solicitud de pensión, por principio.

Propone un proyecto en que se constituye el premio al mérito, y no pensiones. El premio al mérito será la misma pensión, mas para lo que hayan hecho actos meritorios en todo ramo. Este proyecto fue presentado en época anterior y quedó empatado. Por eso yo ruego a la Comisión se sirva dictaminar.

Villalobos.—Las pensiones que se aprueben ahora, oaducarán el 31 de diciembre próximo. No veo, pues, la necesidad de aprobar esas pensiones ahora, para que no vayan si quiera a ser disfrutadas por los agraciados.

Albertazzi.—Se pronuncia por lo extemporáneo de la discusión y advierte que no cabe reglamentación de becas y pensiones, ahora que apenas se discute posponer el asunto de pensiones. No todas las pensiones son justas, pero no podríamos decir que todas fueran injustas. No soy de los que cierran la puerta inmisericorde a las pensiones. Por todo eso no votaré la moción, aun cuando me quede solo.

—La Mesa pregunta al Congreso si desea que la moción se vote por simple mayoría, o por los dos tercios de los votos. (!) Esto porque altera el reglamento la moción pedida.

Albertazzi.—No es el caso de una apelación en este asunto a la Cámara. Ningún diputado ha protestado de la decisión de la Mesa. Volvemos a la cuestión de forma, en una cuestión de fondo.

—Puesta a votación la moción Sotela para postergar el conocimiento de pensiones y becas hasta que se presente el nuevo presupuesto, fue rechazada.

—Los vecinos de Cangrejal

Siga Ud. en la cuarta plana



entusiasmo y positivo gusto. He oído alabarla mucho a personas que conocen a fondo ese terreno. Yo me siento orgulloso cuando aquí me hablan de la valiosa contribución que aporta en los días del Centenario del Libertador ese ilustrado y elocuente compatriota nuestro! Dele un abrazo de mi parte y mis más calurosas felicitaciones por sus PAGINAS SOBRE BOLIVAR.

«Mi salud buena y mi ocupación constante es la predicación. Hay días como algunos domingos y fiestas en que he tenido que hablar hasta tres veces, es decir, tres sermones al día. Así tendré que hacer en la semana entrante de domingo a domingo para los ejercicios de hombres y mujeres separadamente en dos iglesias. Frecuentemente me invitan a predicar en distintas iglesias, quizá no les disgusta el pobre platicador costarricense!

He recibido también un ejemplar de la preciosa revista RELIGION Y PATRIA en que he leído un artículo demasiado honroso para mí con datos y fechas exactas. Cuánto agradezco esa delicadeza de Uds., inmerecida de parte mía! Les agradezco muy de corazón esas líneas encomiásticas. La ampliación del retrato no pudo quedar mejor. No merecía yo tanta honra ni esos títulos tan obligantes para mi humilde y modesta labor sacerdotal».

CORREO NACIONAL reproduce estas frases del querido compatriota, ausente de la patria, pero siempre amante de ella, conservando el tono familiar en que fueron escritas, porque ellas saben pintar mejor, que nuestras frías frases de periodistas, el alma noble y elevada del Padre Quirós Palma y porque ellas justifican una vez más el merecido y justísimo homenaje que la revista Religión y Patria le hiciera en número pasado.

Los libros prohibidos

La Humanidad de tiempo en tiempo es sorprendida por brillantes descubrimientos.

Esfuerzos de inteligencias superiores, concepciones grandiosas, pensamientos profundos a cuyo supremo empuje se han despejado los anchurosos horizontes del progreso moderno.

Las revoluciones políticas que, cual tremendos cataclismos estremecen el Universo, son de menos trascendencia que las revoluciones científicas y sociales: en las unas son las pasiones y los egoísmos los que juegan el principal papel en la escena de las sociedades: las otras se mueven en las límpidas y serenas esferas de la verdad y del bien, y la Humanidad toda es llamada al esplendoroso banquete de sus beneficios.

Los grandes descubrimientos han cambiado la faz del planeta

y han impreso una marcha irresistible al adelanto de las ciencias y de las artes.

La pólvora da otro giro a la táctica guerrera; la brújula marcando, por decirlo así, el sendero a los navegantes, prepara los grandes descubrimientos y alienta a los intrépidos marinos; con el auxilio de la brújula el hombre ha recorrido todos los mares y audaz como la inteligencia que anida en su cerebro se lanza a los hielos del mar polar, ávido de un pedazo de gloria.

Auxiliado por ella el genio inmortal de Colón asombró al siglo XV con el descubrimiento de esa virgen riente, fecunda e inmensa que se llama América. Vasco de Gama despreciando el «non plus ultra» de las columnas de Calpe y Avila se atrevió a doblar el Cabo de Buena Esperanza y llegar a la India y al

Japón antes que otro alguno.

Con ella surcaron los mares y llegaron a Filipinas, Magallanes y Elcano pudiendo hacer este último el primer viaje de circunvalación terrestre; con ella brillaron Cook y la Perousse, descubriendo inmensas y fertilísimas tierras.

Pero el descubrimiento que revolucionó al mundo honda y totalmente en las alboras de la Edad Moderna fue la imprenta movible llamada con razón sobrada «pólvora del pensamiento.» Deudores somos de tan trascendental invento a Juan Gutenberg, natural de Maguncia, Rhin, quien la divulgó el año de 1436. La imprenta, multiplicando el libro universaliza la instrucción por lo cual un ilustre escritor llama a Juan Gutenberg «Bienhechor del mundo.»

La imprenta fue conocida, según recientes investigaciones por los chinos, pero fue la inmóvil; el invento de Gutenberg es la de letras metálicas sueltas que una vez hecha la tirada vuelven a servir para una nueva composición.

«Mientras están en la caja, no son más que caótica masa de inerte y muda materia; pero, al pasar por la mano del hombre, parece que el plomo bruto adquiere alma y voz trocándose en elocuente lenguaje escrito.»

La imprenta, dice otro insigne pensador, realizó algo semejante al milagro de los peces y los panes, pues con un solo molde multiplica los ejemplares hasta lo infinito para alimentar intelectualmente a las muchedumbres.»

La prensa y el libro tienen en nuestra moderna sociedad una influencia decisiva. Los departamentos de Instrucción Pública de los países bien organizados gastan buenas sumas para combatir el analfabetismo de sus conciudadanos; para llevar a los más apartados pueblos el foco radiante de luz de una escuela sin la cual es imposible formar hombres conscientes de sus deberes y derechos; pues la experiencia nos atestigua a cada paso, que los grandes errores de los hom-

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.

Heredia. Tienda Benavides.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

bres y los errores de los grandes hombres, generalmente hablando tienen por génesis la ignorancia ya total, ya parcial de sus deberes y derechos.

Siendo, pues, el libro la poderosa palanca pedida por Arquímedes para mover el mundo, y ejerciendo tan completa y decisiva influencia, tanto en el porvenir, ya material, ya moral de las naciones como en el del individuo en particular, natural es que la Iglesia en cumplimiento de su altísima misión modere, regularice y también reprima esa fuerza formidable. De aquí nace el canon 1384 párrafos 10 que dice «La Iglesia tiene derecho de exigir que los fieles no publiquen libros antes que no hubieren sido sujetos a la censura de la misma Iglesia.»

La razón es evidente supuesto que tiene el deber de apartar a los fieles de los peligros de perder la fe y las buenas costumbres que suelen ser próximos por la lectura de libros malos. *Passce agnos meos*, dijo Jesucristo N. S. a San Pedro y a todos los sucesores de él.

Curam illius habe, continúa N. S. y los verdaderos, reales y grandísimos peligros en nuestra época y el verdadero cuidado.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia. Tienda Benavides

que deben tener aquellos a quienes Jesucristo confió el cuidado de su grey, son las lecturas, supuesto que ejercen acción decisiva y completa en la vida del hombre.

El 20 de mayo de 1521 segundo día de Pentecostés, cayó herido mientras defendía el Castillo de Pamplona (Navarra) un valeroso capitán, cristiano, si pero entregado a las vanidades del siglo. Para pasar el tiempo que por la cama y la enfermedad se le hacía enfadoso y largo pidió le trajesen libros profanos de caballería, por ser él muy afecto a esta vanidad. Quiso Dios que no hubiese ninguno en casa sino otros de cosas espirituales que le ofrecieron, los que aceptó más por no haber otros, que por justo y devoción. Trajéronle dos libros: uno de la vida de los santos, «Flor sanctorum». Comenzó a leer al principio sin interés, después poco a poco por afición y gusto porque éstos tienen las cosas buenas, que cuanto más se tratan más sabrosas son y no sólo comenzó a gustar, más también a trocársele el corazón y querer imitar lo que leía. Aquel valeroso capitán empezó a leer buenas lecturas por mero *passatempo* las continuó por *afición y gusto* y acabó por *entregarse completamente* a N. S. Hoy día, después de más de cuatro siglos el capitán herido y maltrecho en

Siga Ud. en la tercera plana

Sastrería R. A. Miranda

San José, C. R. PASAJE JIMENEZ Teléfono: 2197

OBSEQUIO SEMANAL

Con 25 céntimos puede usted obtener un traje de CASIMIR INGLÉS hecho a la medida; o un premio en dinero efectivo en combinación con la Lotería del Asilo Chapuí. Pida detalles a la Sastrería

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Ferrocarril al Pacífico

De hoy en adelante todo pasajero en los trenes está obligado a presentar al Conductor o Inspector su correspondiente certificado de vacuna.

Se advierte que es absolutamente prohibido viajar sin cumplir con este requisito.

R. Castro Q.,
Administrador General

22 de Abril de 1930.

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

CEMENTO

La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10 000 barriles de 180 kg y - 10 000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Los libros pro

Viene de la segunda plana

Pamplona aparece cubierto de gloria y coronado con la aureola de la santidad. El capitán Iñigo es hoy San Ignacio de Loyola y en lugar de un puñado de soldados diezmados por la lucha y abatidos por la derrota, cuenta con una compañía de más de treinta mil soldados que por el mundo entero pelean valerosamente por el triunfo del Divino Capitán Cristo Jesús.

¡Cuánto influye, pues, un buen libro en el porvenir individual y colectivo! Cuántas y cuántos deben la pérdida de su fé a la lectura de un libro!

El cánón 1395, página 10, dice «La Iglesia tiene derecho y deber de prohibir la lectura de los libros de perversa doctrina, por quienquiera que sean publicados». La razón de este cánón prohibitivo es clara pues emana lógicamente del deber de la Iglesia de conducir a los fieles a la santidad y pureza de vida; y apartarlos de la peligrosísima lectura que pueda corromper las

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

buenas costumbres, y los fundamentales principios de su fe.

Esta prohibición por ser un acto de jurisdicción sólo afecta a aquellos que son súbditos de la Iglesia.

Por consiguiente, este oficio compete a la Santa Sede y al Concilio Ecuménico para la Iglesia Universal; a los concilios particulares y a los ordinarios para su respectivo territorio. Aun cuando de esta prohibición se admite recurso a la Santa Sede, sin embargo no es insusceptivo a tenor del cánón 1395 párrafo 20 y por tanto hay que observar la prohibición hasta que la Santa Sede resolviera.

Francisco S. Rodríguez Prbo.
(Tomado de «Los Hechos» de Nicaragua)

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.
Heredia. Tienda Benavides

Santoral

Sábado 10 = Santos Antonio, obispo y confesor, y Gordiano mártir.

SAN ANTONIO DE FLORENCIA, OBISPO

Fué San Antonio natural de la ciudad de Florencia. A los trece años de edad le inspiró Dios que tomase el hábito de Santo Domingo, el cual recibió en el convento de Fiésoli, dándose a todos los ejercicios de bueno y santo religioso. Después de haber sido prior de muchos conventos de los más principales de su Orden y vicario general, el papa Eugenio IV le hizo aceptar por obediencia el arzobispado de Florencia, en cuya dignidad fué admirable la vida que hizo y las cosas que para gloria de Dios y bien de sus ovejas instituyó. Desvelábase por los pobres y dábales cuanto tenía, diciendo que todo era de ellos y no suyo. Tanta era la opinión que el papa Nicolás V tenía de su santidad, que, colocando a San Bernardino de Sena en el catálogo de los Santos, dijo que lo mismo se podía canonizar a San Antonio vivo que a San Bernardino muerto. Fué muy devoto y favorecido de la Reina de los Angeles, y Dios nuestro Señor le esclareció con innumerables milagros. Murió el día 2 de Mayo, año de 1459. El papa Clemente VII le canonizó el año de 1523.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas, Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex.
Heredia. Tienda Benavides.

De Guadalupe de Cartago

Sensible fallecimiento

Don Arsenio Alfaro, adicto suscriptor de este periódico, ha perdido la q' le dió el ser, Doña Josefa Roldán Solano. Se fué para siempre, pero lleva en su corazón la convicción de haberle dejado a sus hijos Arsenio, Celso, Teodoro, Agripina, Isabel y Luisa Alfaro la educación religiosa, fuente primordial de la salud del cuerpo y del alma.

Descanse en paz la que en vida fue trono de una familia que ha tenido por lema la paz y el trabajo

Corresponsal

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios. Tijeras para sastre, para barbero, para modista.
Heredia. Tienda Benavides.

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.

Heredia. Tienda Benavides

La mirada de Dios

De Federico II de Prusia se puede escribir que tenía un capital en la mirada; y como Dios no hace nada sin un fin, esos ojos penetrantes, le salvaron la vida: Glassau, su camarero, asintió a la tentación del regicidio, presentando al soberano una copa envenenada. Pero como es preciso estar avezado del crimen para dominar al remordimiento, pudo notar el Rey algo anormal en las maneras de su sirviente, clavó en el culpable sus escrutadores ojos, se puso a temblar el asesino y confesó, sin ninguna pregunta, el pecado que iba a cometer.

Si no es siempre posible resistir la mirada de un hombre, ¿qué será cuando, en el último día, mire el airado Jesús frente a frente a los pecadores, los lascivos, los avaros, los ricos sin entrañas, los que derramaron la sangre del inocente, los calumniadores, los escandalosos?

Poesía

Nuestro cuerpo nos introduce en el conjuro misterioso de seres que constituyen la naturaleza, y nos refunde en ella; agregamos nuestro aliento modificando el Universo.

Pero nuestro «yo» no se funde con el «tú» para crear una tercera alma.

El Universo y yo son dos cosas muy distintas.

—¿No has oído un grito a la distancia?

En su origen ha sido una letra Vocal: a, e, i, o.

Oyelo de... ¿Qué vocal es? Puede ser cualquiera; pero no es ninguna con absoluta precisión.

Como esos gritos, son las montañas lejanas, las cosas distantes, los hombres pasados, los acontecimientos remotos.

Sólo a la Poesía con sus vaguedades ingénitas, es dado reproducirlos. Sólo la Poesía puede ser historia, biografía, memoria o lengua, o reproducción del pasado.

J. Z. de San MARTIN

No hay que olvidarlo:
La UNICA medicina que cura
el ASMA es él
CUAJANI JORDAN

cuyo

—o Depósito y Representación o—
los tiene la

BOTICA VARGAS

Apartado 716 — Teléfono 2812

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLETA Y MOLINA

SI DELE PARASITOIDES ZUÑIGA



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUÑIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el “Parasitoides Zúñiga” sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

Magnífica casa de habitación

a tres cuartos del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

POSTUM
(Café Homepático)
CORN FLAXES
GRAPE NUTS
CREAM OF WHEAT
Acaba de recibir
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Dr. Herdocia
Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA
Horas de oficina:
10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.
Contiguo al T. Variedades

EFICIENCIA ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION CORTESIA

Anuncie en este diario

YUGOESLAVIA

Han emprendido una campaña acatólica varios periódicos de Serbia y de Croacia, acumulando contra la Iglesia Católica y los católicos serbios y croatas toda clase de calumnias y falsas imputaciones. El *Zagreb Novosti*, periódico que está decididamente por la política del Belgrado, acusa a los católicos de Croacia de estar preparando una «guerra cultural» con el fin de hacer la cuestión croata cuestión de religión, y de socavar los fundamentos mismos del Estado Yugoslavo. Afirma además que la reciente Encíclica acerca de la educación va dirigida directamente contra el sistema educacional de Yugoslavia. En torno a estas acusaciones y afirmaciones giran otros periódicos de

la misma ralea, mientras la prensa de Serbia acusa a la Iglesia Católica en Croacia de estar formando un frente unido contra el Gobierno, obrando en conformidad con ciertas órdenes secretas de Roma, de Viena y de Budapest. No solamente los Obispos sino hasta el mismo Nuncio Apostólico ha sido objeto de violentos ataques.

Contra estas falsas afirmaciones ha protestado enérgicamente el Arzobispo de Zegreb, Mons. Bauer y ha probado que ese peligro de la «guerra cultural» existe en realidad, pero que no proviene ciertamente de la Iglesia Católica sino de «aquellos tenebrosos poderes» que han inspirado los artículos del pe-

Congreso.....

Viene de la primera página

piden se cambie el nombre al poblado por el de San Juan de Acosta.

—Empiezan a desfilar por el Congreso numerosas solicitudes de ponsión.

—Se da lectura a un proyecto de reformas constitucionales.

riódico *Novosti* y de los demás que hacen coro con él.

Además, una delegación de todo el Episcopado croata, presidido por el mismo Monseñor Bauer, ha ido a Belgrado para protestar ante el Gobierno de tan inicua e injustificada campaña.

Fiesta Patronal en Desamparaeos

Mañana, la vecina ciudad de Desamparados estará de gala; celebra la fiesta Patronal; con tal motivo habrá hoy vísperas solemnes, Rosario cantado a gran orquesta. Retreta, juegos pirotécnicos y cine,

La misa solemne de mañana será a las 9 a. m. y fuera de los actos puramente religiosos, se han organizado otros muchos festejos cívicos.

Así, pues, no dudamos de que la simpática población se vea muy concurrida con tal motivo,

Telegramas rezagados en la Central de Telégrafos de San José

Julio Bolaños, Puriscal; Luisa A. González, Orotina; Mercedes de Esquivel, Tegucigalpa; Alberto Espinosa, Coco Cte.; Clemencia de Mora, Managua; Juan Navarro, Managua; Felipe Salas Marengo, Granada; Leandra v. de Zeledón, S. Mateo; Jacinto Retana, 4 Acosta; Filadelfo Zúñiga, S. Isidro Alajuela; Sor Josefina Argüello, S. Salvador; Cornelia Sánchez, Puntarenas; Elisea Aguilera, Turrialba; Alberto Vargas, Llano Grande; Anita Pereira y Hnas., S. Juan del Sur; Ana Barrantes, Sarchí; Abel Marín, San Mateo; Margarita V. Gómez, Puntarenas; Julia Fuentes, D. I. Nic; Jorge Peralta, Grecia.

Mayo 9 de 1930.

Centenario de la "Hora Santa"

Con mucha solemnidad, cual corresponde al culto debido al DIVINO PRISIONERO DEL AMOR, será celebrado el centenario de la institución de la "HORA SANTA" en la Santa Iglesia Metropolitana, en los días: 20, 21 y 22 del corriente.

La Directiva de esta institución no ha omitido esfuerzo alguno porque tal celebración corresponda en todo de lo que los devotos del AMOROSO JESUS le debemos, y hace por este medio una general invitación para dicha solemnidad que se verificará en los días ya citados, habiéndose encargado de la predicación en esos tres días: El Excelentísimo Señor Arzobispo, el Canónigo Presb. don Ricardo Zúñiga y el Señor Cura de la Merced, Presb. don Rosendo de J. Valenciano.

Es de esperar que los muchos devotos de "LA HORA SANTA" concurren a solemnizar dicha fiesta, tanto en las misas de comunión de la mañana como en los rosarios, sermón y bendición de la tarde.

San José, mayo 9 de 1930.

De San Rafael de Oreamuno

Ya se aproxima la fiesta del Patrono de los agricultores San Isidro Labrador. Dados los preparativos la fiesta debe resultar hermosa. Aunque la mayordomía no cuenta con cinco céntimos de fondo, los agricultores han sido espléndidos y se sacrificarán por contribuir para así dar mayor realce a la fiesta; ésta tendrá verificativo el lunes 19 del corriente.

Visita al Mausoleo de don Pío J. Víquez

Hoy a las 10 horas, un grupo de señoritas que fueron sus discípulas harán acto de presencia ante el Mausoleo del escritor nacional don Pío J. Víquez con motivo del aniversario de su muerte. Asistirá una delegación de la prensa local y varios representantes de nuestra intelectualidad. Por desposición de su hija la señorita Graciela, se realizará un responso en aquel acto recordatorio.

Madres Católicas de Sion

El martes venidero, a las 7.30 horas, se celebrará la reunión mensual de esta Sociedad. Se ruega a todas las señoras inscritas tenerlo presente, procurando asistir con la mayor puntualidad.

El programa será el siguiente:
Domingo 18

A las 12 h. Solemnes vísperas con pólvora y alegre música.

A las 6.30, Rosario solemne a gran orquesta, con sermón, procesión y bendición con el Santísimo.

A las 8. Retreta.

Lunes 19

A las 5. alegre diana.

A las 6, Misa de Comunión.

A las 8, procesión y bendición de bueyes, bestias y semillas

A las 9 15, Misa Solemne con sermón.

Durante el día quedará la imagen de San Isidro expuesto a la veneración de los fieles.

A las 5, Rosario cantado.

El Mayordomo,

Rosendo Solano R.

POMADA AUXOLIN
Y
JABON ONIX
DE LA CASA WOLFF & SOHN
Poderosos preparados contra la CASPA
ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tel. 2812

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

"El Buen Feligrés"
Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.-De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

MAGNESURICO
Cura eficazmente la dispepsia
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
APARTADO 716 TELEFONO 2812

Sobre mi palabra
"Gets-It"
curó mis CALLOS
En Todas Farmacias

TRATAMIENTOS GLANDULARES

Mas eficaces para personas deficientes en funciones normales
Los numeros en el dibujo indican el lugar de cada glándula, con una línea indicando la descripción de las funciones de cada una.

GLANDULAS NORMALES EQUIVALEN VITALIDAD SUPREMA

1. Secretiones normales de la glándula pituitaria ayudan al desarrollo sexual y previenen la debilidad causada por los errores de la juventud. Desarrollan hombres viriles y vigorosos, mujeres bien formadas y la inteligencia de ambos. Nadie puede usar su propio funcionamiento, cuando estas glándulas están debilitadas.

2. Secretiones normales del tiroides, gobiernan la estructura corpórea, la blancura de la dentadura, las paperas y la hermosura cutánea; dan a la mujer una vivacidad juvenil, evitan la calvicie, los cabellos blancos y la palidez. Es la glándula de la hermosura, íntimamente relacionada con las glándulas sexuales.

3. Las adrenales son las glándulas combatientes. Estas importantes glándulas, al ser normales, equivalen a acción acomodadora, musculatura fuerte, nervios firmes y vitalidad suprema; evitan la depresión mental, la melancolía, neurastenia y la cobardía.

4. En los varones de mediana edad, una glándula prostata anormal causa reumatismo y ciática, dolores en la espalda, piernas y en los pies, así como dolor de cabeza, estreñimiento, migrañas, torpezas del hígado, debilidad en los riñones y un deseo frecuente aunque dificultoso de orinar.

5. Secretiones normales de las glándulas del sexo femenino abarantan la aparición de la vejez prematura, dolores en la espalda y costados, y la dolorosa agonía causada por los órganos femeninos debilitados. Dan a la mujer buenas formas, gracia y delicadeza, haciéndola irresistiblemente atractiva.

6. Las glándulas del sexo masculino gobiernan el vigor, la vitalidad y la virilidad. Dan valor, ambición, energía e intelecto. Los grandes hombres históricos fueron siempre favorecidos con una gran vitalidad glandular.

TRATAMIENTOS RACIONALES PARA PERSONAS DEBILITADAS

Las Glándulas Endocrinas del organismo humano gobiernan ciertas funciones vitales, debido a las sustancias que secretan. Estas sustancias son llevadas por la circulación de la sangre a todas partes del cuerpo y especialmente a los órganos sobre los cuales su acción específica debe ser ejercida. El uso de las sustancias glandulares en el tratamiento de enfermedades está basado en la idea de que las sustancias secretadas por las vivas glándulas animales, están conservadas en las glándulas desecadas, ó en los extractos de estas glándulas comprendidas en nuestro Combinación de Tratamientos Glandulares. En este anuncio hemos brevemente nombrado el extracto, en forma de nuestras tabletas. Este maravilloso sistema curativo, es hoy en día sancionado por los peritos más adelantados de la ciencia médica.

EN RESUMEN, LA MENTE, NERVIOS, ORGANOS DIGESTIVOS Y ELIMINADORES, ASI COMO LOS ORGANOS SEXUALES, ESTAN TODOS GOBERNADOS POR LAS SECRETIONES DE LAS GLANDULAS DEL SISTEMA ENDOCRINO.

Observe atentamente las funciones que las glándulas performan, tal como está descrito en este anuncio y mándenos una relación de los síntomas existentes en su estado presente, todo lo cual estudiaremos detenidamente y le avisaremos por vuelta de correo acerca del Tratamiento más conveniente.

Toda nuestra correspondencia y direcciones están escritas en español y todos nuestros tratos son estrictamente confidenciales! Nuestra dirección es la siguiente:

ECLECTIC RESEARCH COMPANY

No. 7 East 22 and Street, Suite No 204, New York, U. S. A.

REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA